

# 県共闘

神奈川県共同ニュース

発行 神奈川県労働組合共同会議

住所 〒231-0028

横浜市中区翁町1-5-14新見翁ビル4階

電話・FAX 045-319-4391

Twitter :@kanagawaroudou

2022年 1月 27日

## 第25号

# 22年も絆を強く結んで共に闘おう！

明けましておめでとうございます。  
今年もよろしくお願ひします。

今年はどんな年になるのだろうと思いつつ、第48次寿越冬闘争（12/29～1/3 炊き出し各種相談、1/4 生活保護集団申請のサポート）に参加しました。活動に参加された仲間の皆さん、お疲れ様でした。多くの方の奮闘で一人の餓死者・凍死者を出さない闘いができました。

この越冬闘争にあたって県共闘は、27日28日に川崎、横浜、関内のハローワークとネットカフェに労働相談と寿越冬のお知らせティッシュビラを配布しました。越冬期間中は、労働相談と恒例の温かいインスタントコーヒーの無料提供を行いました。また、全国一般神奈川・生活クラブ生協支部の



（12/23 桜木町駅クリスマス情報にて）

仲間がコーンスープを振舞い好評のうちに年越し、外に出る県共闘活動を実践できました。また、JAL争議団からの参加もありました。

3年目もコロナ禍で新年を迎えました。早々、第6波に襲われています。自宅療養で死なせてはなりません。三沢、横田、横須賀、岩国、沖縄・キャンプハンセンの各地の米軍基地所在地では、基地由来とも思える感染者が拡大するなど、その意味でも治外法権の米軍基地の撤去を求め、自衛隊の軍備強化のための予算は即刻、エッセンシャルワーカーや福祉関係予算に転換すべきと考えます。

また、11年目を迎えた福島原発過

酷事故は、汚染水の海洋投棄という新たな問題が浮上し、脱炭素社会を理由に原発再稼働を進め、憲法9条を足蹴にする、国民の声を聴かない政治は止めなければなりません。7月の参議院選は大事な選挙です。とりわけ18歳の若者が重要になります。

一方22春闘は、この8年間で賃金マイナス5%（293000円）、株の配当金6.6倍、大企業の内部留保2.7倍これでは格差が拡大し労働者の生活改善は進まず、困窮度合いが増していることからも、労働者が団結して力強く闘う春闘が求められています。

しかし、大企は「45歳定年制」やメンバーシップ制（年功序列型）からジョブ型（職種型）への移行を狙っており、財界と癒着した22年「連合」春闘ではない官民を貫く地域春闘を追及し勝利を目指しましょう。

そして最低賃金は、どこでもだれでも、今すぐ1500円を目指し、今年は目安の見直しの時です。国際基準では、全国一律最賃制度でないのは日本だけでさらなる闘いが求められます。

JAL解雇撤回の闘いは12年目の長い闘いになっています。多くの方の支援で闘いは継続されていますが、争議の早期全面解決に向けて、原告・争議団の団結を強固にして解決に向けて共に闘いましょう。

最後になりますが、昨年11月、元ゼネシ石製労組委員長であり、神奈川県共闘議長であった佐藤克彦さんが亡くなりまし

た。8月まで、労働相談の火曜日を抱っていましたが残念です。本当にお疲れ様でした。貴重な戦力を失ったものの、労働者の権利向上に向か2022年を団結し共に闘いましょう。

県共闘議長 川端 勇次

### ★22春闘学習会

日時 1月21日 18:30～  
場所 労働プラザ（石川町北口）  
講師 大野 隆さん

### ★全労協・脱原発公演集会

日時 2月4日 18:00～  
場所 全水道会館  
講師 後藤政志さん（元原発技術者）

### ★けんり春闘総行動

日時 2月18日 12:00～  
場所 経団連前（地下鉄大町）

### ★あらかじめ（被爆労働）裁判

日時 2月25日 11:00 開廷  
場所 東京地裁 103号法廷

役職	氏名	所属組合
議長	川端 勇次	全国一般労働組合全国協議会神奈川
副議長	吉良 寛	横浜市従業員労働組合総務財政支部
事務局長	小内 秀高	学校事務職員労働組合神奈川
事務局次長	沢口 和善	全国一般労働組合全国協議会神奈川
幹事	吉良 寛	横浜市従業員労働組合総務財政支部
同	神保 俊	横浜市従業員労働組合泉支部
同	清水真樹子	全国一般労働組合全国協議会神奈川
同	伊藤 拓也	学校事務職員労働組合神奈川
同	越後 重宣	全造船関東地協労組浦賀分会
同	山崎 順一	日本板硝子共闘労働組合川崎支部
同	清水 理恵	郵政産業労働者ユニオン神奈川
同	近藤 昇	寿日雇労働者組合
同	佐久間吉美	神奈川ワーカーズユニオン
会計監査	佐藤 修作	郵政産業労働者ユニオン神奈川
事務局員	小畠 隆昭	全国一般労働組合全国協議会神奈川
同	宮澤 哲	学校事務職員労働組合神奈川
同	横澤 仁志	全国一般労働組合全国協議会神奈川
同	加藤 隆	横浜市従業員労働組合泉支部OB

# 各労組から 年頭のご挨拶



● 全国一般労働組合全国協議会神奈川

コロナ禍だからこそ団結を強固にして頑張りましょう。今年もよろしくお願ひいたします。

● 横浜市従業員労働組合総務財政支部

職場要求の実現をめざし、団結を固め、憲法改悪の策動を許さない取組みを強化します。県共闘のなかまとともにがんばろう！

● 新都市交通労働組合

2022年もまたタクシー業界に色々な変化があると思いますが、あらゆる問題に県共闘の皆様と共に立ち向かっていく所存です。

● 神奈川ワーカーズユニオン

22春闘勝利に向け共にガンバロー！ 今年もよろしくお願いします。

● 学校事務職員労働組合神奈川

闘春2022！官民連帯でコロナ不況に負けない

賃上げを！

● 寿日雇労働者組合

第48次越冬闘争が皆様のご協力で無事開催でありがとうございました。今回の越冬闘争にも多くの労働組合の方、反貧困ネットの方の参加がありありがとうございました。今年もよろしくお願ひいたします。

● 全造船関東地労働組合浦賀分会

分会OBが5人も亡くなり、体調を崩す人も多くなっています。幸い、丸山委員長の再々雇用も一年更新となり、PF倉庫も延長できました。頑張ります。

● 日本板硝子共闘労働組合川崎支部

あけましておめでとうございます！今年こそはコロナが落ち着くとだろうと思っていましたが、オミクロ株の急拡大により世界経済が大打撃を受けました。これにより労働者の雇用を守ることがより一層難しくなりましたが、団結して頑張りましょう

● 郵政産業労働者ユニオン神奈川支部  
2022春闘を地域の仲間の団結とともに闘おう！ 今年もよろしくお願ひいたします。

## 第48次越冬闘争取り組まる! 【報告 寿日労・由良】

コロナ禍で昨年に続き一部縮小した形で越冬闘争を実施し、第48次寿越冬闘争も無事に終了した。

越冬闘争は12月25日生活館で開催した越冬闘争突入集会で団結を固め、1月29日から1月4日までの1週間、炊き出し、医療・法律・労働・生活相談、生活保護集団申請や夜間パトロールを例年通り行った。法律相談には反貧困ネットワークが交代で出て来てくれ、労働相談では県共闘、全国一般神奈川等の仲間の協力を得て相談活動が行われ、医療相談では血圧測定や健康相談が相次ぎ、担当者に改めてお礼申し上げます。

法律相談は24件、労働相談は8件、医療相談は205件、生活相談は51件というものが29日から1月3日までの相談の合計件数でした。炊き出しの合計の

食数は2646食でした。役所の休庁期間宿泊部屋のない仲間には横浜市が寿の簡易宿泊所(ドヤ)を合計60床借り上げて希望者にはそれで対応した。しかし、寿には馴染まない仲間もいるのが実情で29日から1月3日までの夜間パトロールでは横浜・関内・桜木町・鶴見・三ツ沢等で約60人の仲間たちが路上で年越し、横浜市役所など行政の窓口が閉まる中で唯一、相談できるのが寿越冬の場所しかないことを実感。コロナ禍でも越冬活動の中止という選択肢がないことを痛感しました。毎年、多くの仲間たち、ボランティアの協力で今年もやり遂げられました。これからも皆さんには協力を得る事になると思いますが宜しくお願いします。

本当に1週間の活動お疲れさまでした。ありがとうございました。

## 11/17 「コロナ禍のストレス解消」ボウリング大会開催 【横浜市従総務財政支部 吉良】



(いよいよ スタートだ！)

県共闘の恒例レクリエーションのボウリング大会が横浜市中区伊勢佐木町のヤングボウルで開催されました。六組織から青壯（老）13人が参加し、和気あいあい、2ゲームを投げ合った結果、寿日雇労働者組合の由良さんが初優勝を飾りました。

近くの中華料理店に移動しての交流会では上位3人とブービー賞の表彰。賞品としてJAL争議団物販の「そら」などが贈られました。

交流会では、来年のボウリング大会への意気込みや、迫る第31回定期大会や48次寿越冬闘争などこの冬の取り組みの話題で、県共闘傘下組合員の交流を深めました。



労働相談ブースで待機中です！